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拥有500多家餐饮商铺的杭州滨江宝龙城是一个不折不扣的网红街区——每天近4万单外卖从这里送出，固定驻点的专送外卖员有500余人。虽说人气

很旺，但在这个街区同样旺的还有各种乱窜的电瓶车。

去年9月，记者帮曾接到报料：在这条街仅供步行的区域内，外卖小哥们有的边看手机边骑车，有的跟在行人身后按喇叭催促，还有的甚至把车停在电梯口

堵住了步行通道（详见本报2023年9月4日3版）。

4个多月过去了，街区的整治有何进展？昨天，本报记者再次来到滨江宝龙城进行回访。

500多家餐饮商铺汇聚，每日500余小哥穿梭

宝龙城边的电瓶车乱象
要根治，还得再想招

本报讯 近日，家住杭州市拱墅区兴和公

寓 13 幢 2 单元 7 楼的业主陈大妈向记者帮反

映：“我 65 岁，每天上下楼很不方便。公寓从

2018年开始申请安装电梯，到现在都没有装。”

昨天下午，本报记者来到现场了解情况。

兴和公寓是2000年建成的小区，有几幢单

元楼已经加装电梯，但包含陈大妈所住楼宇，目

前小区内还有9个单元楼没有安装电梯。

“2018 年我们就申请了，当时单元楼内有

一户不同意，就没装成功。”陈大妈说，到了

2021 年 4 月，事情在政策层面有了转机。那时

《杭州市老旧小区住宅加装电梯管理办法》正式

实施，陈大妈和单元楼的邻居们再次申请。

随后，记者陪同陈大妈来到小区所属的潮

鸣街道小天竺社区党群服务中心。

社区书记说，目前商品房性质的老旧小区

住宅加装电梯，需要全小区三分之二以上的业

主参与投票，四分之三以上的业主同意后才可

以签订加装电梯项目协议书。“社区也很想推动

此事，但业主们投票三次，三次都没有超过 3/4

的业主同意加梯，因此无法走加梯流程。”

记者了解到，近年来社区一直在大力推动

宣传工作，近期也会找时间请两方业主进行当

面沟通交流，搭建意见交流的平台，协调不同意

见，最终达成共识。 本报记者 孙韵

投了三次票
同意装的业主始终没有超过3/4

兴和公寓的这个单元
加装电梯6年没着落

本报记者 施雄风 文/摄

为了不让骑手“翻墙”
护栏加至半人高

记者先来到宝龙城北面的斜坡处，这里的非

固定式护栏不知何时被推到了一边，现场无人看

管，电瓶车进出自如。

再来到南面，从这里的人行入口进入商场的

电瓶车较少，护栏看上去空隙较大。

上午10点半，店家开始准备午餐，许多外卖

小哥已经把电瓶车停在了人行通道上，在等待中

抢单。部分已经接单的小哥依旧“飞驰”在宝龙

城内部道路上，狭窄处几乎与行人擦肩而过。

记者在商场前台再一次找到了物业管理

方。“去年9月份的报道发出后，我们立即和属地

主管部门开了一次会，讨论出了多项整治措施。”

工作人员说，原来宝龙城四周的出入口虽全部设

置了铁质护栏，但高度仅到脚踝处，许多外卖小

哥花点力气把电瓶车稍抬高点也能顺利进入商

场，现在这些护栏已经全部加高至半人高，从根

源上杜绝了“翻墙”。

关于南北两个“出入口”，该工作人员表示，

北面的斜坡数月前已派保安看守，但由于其要兼

顾商场内的其他突发状况，有时会暂离岗位，外

卖小哥可能会乘机挪开护栏。

中午 12 点 40 分左右，记者再次来到北面斜

坡，此时确有保安值守。该安保点的白班在岗时

间为早 8 点至晚 8 点，职责就是阻止外卖小哥的

电瓶车入内。

那么，为何不干脆在此处搭建固定的护栏？

工作人员表示，斜坡原本是用作员工通道的，方

便员工上班时把电瓶车停放至地库。

至于南面“挤挤”就能过电瓶车的人行入口，

该工作人员解释，入口的设计必须要考虑到轮

椅、婴儿车等工具的通过性，宽度和长度上都要

符合标准，这也给了小型电瓶车可乘之机，后续

会加派人手进行管理，“经过我们这几个月的整

治，内部道路上的电瓶车确实是少了一点的。”

此外，记者还从属地街道了解到，相比于去

年9月份而言，宝龙城周边已经尽可能多地增设

了非机动车位，供外卖小哥和市民使用。

物业希望有关部门协调
恢复设置集中取餐点

为了取餐，该不该把电瓶车开到宝龙城内部

的人行区域内？

物业工作人员告诉记者，宝龙城曾在商场的

南北两端设置过集中取餐点，具体运行办法是，

由两大外卖平台各派一名员工分区域将商家的

外卖拿到该取餐点，再通知外卖小哥取走。这样

做的好处是，外卖小哥全程不用进入商场，且效

率较高。

但是，由于种种问题，该办法只试行了几个

月就失败了，物业方希望通过有关部门的协调，

重新把这两个取餐点开起来。

工作人员又带着记者去了商业街东门外的

一处外卖小哥聚集地，这个位置处于商业街的中

段，他认为从这里步行进入商场取餐最为方便，

“如果能占用一点绿化带，把这里的非机动车位

再拓宽，相信小哥们都会愿意来这里停车的。”

“宝龙城面积大、商铺多，相比于街边小店来

说，步行取餐确实比较耗时。”这名工作人员表

示，“我们也希望外卖平台能给进入宝龙城取餐

范围的小哥们多一点包容，适当延长派送时间，

让他们别那么着急。”

本报将继续关注此事进展。
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